



南が丘通信

教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人
思いやりの心を持ち、互いに協力する人
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <https://www.nerima->

[tky.ed.jp/minamigaoka-j/](https://ky.ed.jp/minamigaoka-j/)

令和7年度 第9号 令和8年1月19日発行



自分を知ることから、世界へ

副校長 真坂 明子

令和8年が始まりました。お正月には、家族でおせち料理を囲み、テレビで歌舞伎中継を目にした人もいたのではないでしょうか。私たちは、日本の伝統文化に自然と触れながら新年を迎えています。和食、着物、能、歌舞伎などは、世界の人々を魅了する日本の文化です。

昨年6月に公開された映画「国宝」は、記録的なロングランヒットとなり、国内外で注目を集めています。私もこの休みに映画「国宝」を観てきました。映画館はほぼ満席で、今回が2回目の鑑賞でしたが、また新たな感動がありました。俳優たちは、歌舞伎を継承するために幼い頃から稽古を重ねています。ただ形を真似るだけでは、観客の心をつかむことはできません。先人たちの演技を学び、それを自分のものとして体得し、表現した時、初めて観客の心に訴える舞台となるのです。近年、若い世代が歌舞伎座を訪れるようになり、劇場の風景が変わったという話も聞きます。映画を通して歌舞伎に興味をもち、「本物を見てみたい」と感じた人が、実際に劇場へ足を運んでいるのでしょうか。演目によっては難しく感じもありますが、本物の舞台にはそれを超える魅力があります。

令和8年度の「練馬区生徒海外派遣」の募集が始まっています。世界に目を向けることは大切ですが、そのためには、まず自分自身を知ることが欠かせません。海外派遣は、単に英語を勉強したり、話したりすることが目的ではありません。自国の文化や歴史、自分が育ってきたこの国のこと、海外の人たちに説明することができるでしょうか。自分を理解してこそ、他者との違いを認め合うことができます。日本人としての土台をもつことは、国際的な視野を広げるための大切な出発点です。

南が丘中学校の生徒の皆さんにも、これから積極的に日本の伝統文化に触れてほしいと思います。日本を知ることで、世界の見え方は大きく変わります。身近な文化に目を向けることは、自分の未来を考えることにもつながります。

新しい年という節目の時期に、
世界への扉を、自らの手で開いて
ほしいと願っています。



●各分野で活躍する生徒の表彰を紹介します● (敬称略)

◎子どもを健やかに育てる運動推進カレンダー原画

入選 (1 A)

(2 A) (2 B)

(3 A) (3 C)



◎令和7年度ジュニアリーダー養成講習会

中級修了 (1 A) (2 A)

◎中学生の税についての作文

都税事務所長賞 (3 A)

◎令和7年度東京都知事杯第16回全国中学選抜U15レスリング選手権大会

女子42kg級第1位 (3 B) ★優秀選手

●3Fの3学年フロアから●

年が明けて、3年生にとっては本格的に進路選択へ向き合う時期です。3階廊下には今年の目標や国語科の俳句と共に、入試に関する連絡や注意事項が掲示されています。1月19日(月)の生徒会朝礼では後輩からの応援メッセージも送られました。頑張れ受験生!



●安藤先生が育休に入りました●

本校数学科で1年A組担任の安藤一貴主任教諭は、令和8年1月より1年間の育児休業に入りました。12月25日(木)2学期終業式の日に1年生は学年集会で安藤先生へメッセージを贈り、1年後の再会を約しました。

3学期より、1年A組担任は田名見佳加教諭に、数学の講師として川原里咲先生をお迎えしています。よろしくお願ひいたします。



●区連合ダンス発表会●

1月16日(金)練馬文化センター大ホールにおいて練馬区連合ダンス発表会が実施され、本校1学年の代表である1年B組Bグループが「待ってくれ電車」というタイトルの創作ダンスを披露してきました。どの学校も練習を重ねた演技が繰り広げられましたが、本校のダンスはストーリー性が明確かつユニークで、会場の大きな拍手をいただきました。



◆3学期／学校公開などのお知らせ◆

★詳細は今後のお知らせをお待ちください。

2月14日(土) 土曜授業日・学校公開

午前中は3時間の授業公開です。なお、2・3校時に1学年は鎌倉校外学習の事後発表を行います。午後2時よりは令和8年度新入生保護者対象の説明会です。

3月 6日(金) 全学年保護者会

午後2時より全学年対象の保護者会を行います。今年度のまとめ、次年度への準備として、多数の保護者のご参加をお待ち申し上げております。

3月10日(火) 研究発表会

令和6・7年度の2年間で行ってきた「練馬区教育委員会教育課題研究指定校」の研究発表会を予定しています。午後1時30分より各学年代表生徒によるプレゼンテーションの発表があり、その後、研究のご指導をいただいた熊本市立西原中学校の松岡珠美先生から、「時代に応じた人材育成につながる中学校の総合的な学習の時間」という題で講演をいただきます。保護者の参観も可能です。

3月19日(木) 卒業式

全校生徒及び教職員で今年度卒業生を送ります。卒業生のご家庭は2名までご参列いただくことが可能です。